

30 JUILLET 1976.-

76 105698

MAZERES .-(33)
o o o o o o o

HEURE : Minuit

TEMOIN : Mme CHAMBON, 70 ans.

TEMPS : Beau - lever lune 8 h 36 TU - coucher 20 H 50 TU.

LIEU : devant le domicile des témoins situé en bordure gauche de la Nationale I32, BAZAS - LANGON; à 1 km 500 environ du lieu dit " Cales " et 4, 500 kms environ de Bazas. (Michelin 79, pli I). Maison simple, très ancienne attenante à la Forge familiale qui n'est plus en activité.

LES FAITS : Mme CHAMBON, en cette nuit du 30 Juillet 1976, sort avec son mari devant la porte avant d'aller se coucher. Il est Minuit. C'est alors qu'elle est surprise par une clarté blanche qui tout à coup baigne le paysage, les arbres de l'autre côté de la route, la route, la maison ainsi que son mari et elle même.

Cette clarté vient du ciel et elle voit alors une boule lumineuse, blanche, très brillante, au bord net, sans rayonnement et sans halo, qui sembla avancer dans leur direction, car elle grossit de plus en plus et devient énorme. Elle est au-dessus des arbres bordant la route, à 4° au-dessus. Mme CHAMBON dira " elle a dû arriver bien près de nous car elle était très grosse." Elle évalue à 20 cm à bout de bras le diamètre de la boule. Ce qui ferait en réalité plus d'une centaine de mètres à une distance de 500 m.

Puis lorsqu'elle eut atteint cette taille elle " sembla repartir en profondeur, d'où elle était venue " (direction St Michel de Bazas d'après le témoin), car elle se mit à

76105698

"rapetisser" jusqu'à disparaître ainsi que la clarté baignant le paysage et les témoins. Durée de l'observation : quelques minutes (2 ou 3). Mme CHAMBON dut seule à assister vraiment au phénomène car son mari a les yeux atteints par une grave maladie, il n'a pu tout au plus qu'entrevoir la clarté. Mais Mme CHAMBON lui dit aussitôt ce qu'elle voyait.

(On peut se demander si vraiment la boule se déplaçait ou bien si, statique elle se dilatait?)

En tous cas les témoins n'ont ressenti aucune chaleur, n'ont entendu aucun bruit. Mme CHAMBON n'a pas été aveuglée, n'a pas eu mal aux yeux, quoiqu'elle dise " que cela brillait comme l'aluminium au soleil !"

Aucune voiture ne passait à cette écurie là sur la route, de BAZAS - LANGON, c'est pourtant une route très fréquentée.

Mme CHAMBON n'a pas eu peur. Elle a été surprise et intriguée sans plus, en voici la raison : Durant la guerre 1914-1918 elle revenait des champs avec sa mère, un soir, tard. Elle n'était encore qu'une petite fille; sur le chemin qu'elles suivaient pour rentrer à la maison près de la forge, elles furent environnées d'une grande clarté. Levant la tête, elles purent voir une boule blanche brillante, en tous points semblable à celle du 30 Juillet 1976. " A l'époque on appelait cela un météore ..." dit Mme CHAMBON.

Consciente qu'elle avait assisté à quelque chose de très curieux, Mme CHAMBON se confiait au correspondant Sud-Ouest de Bazas. Mais la direction Bordelaise du journal jugea (à tort) que le fait qu'il y ait eu un seul témoin ne valait pas l'insertion.

Déçue car elle espérait que l'on trouverait d'autres
témoins , Mme CHAMBON se confia alors au Maire de sa com-
mune MAZERES, M. JEANDU (avonné LDLN) qui nous alerta.
Photo des lieux en couverture de LDLN n) I69. Déc.1977.
ENQUETE DE Christiane et Robert GUEUDELLOT.
LDLN N° I69 (Déc. 1977) P. 27.

76 105698